

PROFIL DE POSTE
Recrutement enseignants-chercheurs
(Annexe 2)

Composante : IECI Département : Histoire Laboratoire : DyPaC Labo ZRR : ☐ OUI ☒ NON	Localisation : Guyancourt
---	----------------------------------

Identification du poste	Etat du poste
Nature : Professeur des universités N° emploi : 252292 Section CNU : 22 ^e	☒ Vacant ☐ Susceptible d'être vacant Date d'affectation : 01/09/2025

Concours : ☒ PR
--

Profil pour publication :
Enseignement Le professeur recruté intégrera l'Institut d'Etudes culturelles et internationales (IECI) de l'Université de Versailles-St Quentin sur le site de Guyancourt (78). Il ou elle dispensera des enseignements de licence sur l'histoire de France, d'Europe ou du monde, du XVI^e au XVIII^e siècle de la L1 à la L3 (CM et TD). Il ou elle participera à la formation et à l'encadrement pédagogique en Master HCS (Histoire culturelle et sociale) ainsi que, le cas échéant, en Master MEEF, selon les programmes du concours du CAPES ; il ou elle interviendra également dans les autres parcours de master opérés par l'IECI. Il ou elle pourra ainsi proposer des cours et des séminaires sur la période portant du XV^e au XIX^e siècle, soit de la fin du Moyen Âge jusqu'à la Révolution française, en fonction de son domaine de spécialisation. Des compétences en humanités numériques constitueraient un atout supplémentaire, sans être une condition indispensable pour postuler. La personne recrutée se verra également confier des responsabilités collectives, une expérience dans l'engagement administratif sera donc très appréciée. Recherche Le poste d'Histoire moderne s'inscrit dans les thématiques du laboratoire DyPaC (Dynamiques patrimoniales et culturelles) qui, dans un premier temps limitées à la période classique, se sont peu à peu ouvertes d'abord à l'époque médiévale puis à l'Antiquité et intègrent, désormais, le temps long et la diachronie. Le ou la collègue recruté(e) sera en mesure de développer des travaux dans les axes du laboratoire qui sont, depuis 2024, 1/ les phénomènes de <i>translatio</i>, 2/ les cultures curiales et urbaines, ainsi que 3/ les savoirs, les sciences et les techniques. Ils sont complétés par un quatrième axe, transversal, qui s'articule autour de la question des (im)matérialités, en particulier des objets patrimoniaux (enjeux de conservation et de diffusion y compris numérique). Une forte implication dans l'évolution des formations et dans la direction de masters et de thèses est demandée, en interaction avec les partenariats scientifiques du laboratoire. Ce profil englobera toute l'histoire culturelle et sociale de l'époque moderne, notamment les milieux curiaux, princiers et urbains. Une bonne connaissance de la cour de Versailles sera évidemment appréciée, mais elle n'est pas indispensable. La personne recrutée mènera des recherches personnelles et collectives de pointe dans son domaine de spécialité et saura répondre à des appels à projets nationaux et / ou internationaux. Ces recherches s'intégreront dans le programme scientifique du laboratoire DyPaC et dans les nouveaux O.I. (objets interdisciplinaires) de Paris-Saclay : Scult (Sociétés de la connaissance et médiation des savoirs) et / ou Palabre (Patrimoine en laboratoire réflexif). On attend également un investissement actif dans l'animation de la recherche : partenariats avec les institutions scientifiques et patrimoniales, notamment celle du territoire versaillais (Centre de Recherche du Château de Versailles, Château de Versailles, Archives départementales des Yvelines, Port-Royal...) et montage de projets au niveau local (Paris Saclay, MSH), régional (DIM- PAMIR), national (FSP), et européen. Une forte implication dans les tâches collectives, administratives et pédagogiques, dans le cadre du département, de l'IECI et des structures de Paris-Saclay est également attendue. Contact pour le profil : Enseignement : Gilles MALANDAIN Directeur du Département d'Histoire, gilles.malandain@uvsq.fr Recherche : Evelyne SAMAMA Directrice du laboratoire DyPaC, evelyne.samama@uvsq.fr

Traduction en anglais (4 lignes maximum) : Job Profile

The professor recruited will teach undergraduate courses on the history of France, Europe or the world, from the 16th to the 18th century, from L1 to L3 (CM and TD). He or she will participate in the training and supervision of students in the Master HCS (Cultural and Social History) program, as well as, where appropriate, in the Master MEEF program, depending on the syllabus for the CAPES competitive examination; he or she will also be involved in other master's programs run by IECI. The person recruited will also be entrusted with collective responsibilities, so experience in administrative involvement will be highly appreciated.

Research Fields (cf annexe 3 ci-jointe) :

The modern history position is part of the DyPaC (Dynamiques patrimoniales et culturelles) laboratory's research program, which was initially limited to the classical period, but gradually opened up to medieval times and Antiquity, and now encompasses the long term and diachrony. The recruited colleague will be able to develop work in the laboratory's axes, which since 2024 have been 1/ translatio phenomena, 2/ curial and urban cultures, and 3/ knowledge, science and technology. These are complemented by a fourth, cross-disciplinary axis, which revolves around the question of (im)materiality, in particular heritage objects (issues of conservation and dissemination, including digital). A strong involvement in the development of training courses and in the direction of master's degrees and theses is required, in interaction with the laboratory's scientific partnerships. This profile will encompass the entire cultural and social history of the modern era, with particular emphasis on curial, princely and urban circles. A good knowledge of the court of Versailles will obviously be appreciated, but is not essential.

The person recruited will carry out cutting-edge personal and collective research in his/her field of specialization, and will be able to respond to national and/or international calls for projects. This research will fit in with the scientific program of the DyPaC laboratory and with the new Paris-Saclay O.I. (objets interdisciplinaires): Scult (Sociétés de la connaissance et médiation des savoirs) and/or Palabre (Patrimoine en laboratoire réflexif). Active involvement in research activities is also expected: partnerships with scientific and heritage institutions, particularly those in the Versailles area (Centre de Recherche du Château de Versailles, Château de Versailles, Archives départementales des Yvelines, Port-Royal, etc.), as well as local (Paris Saclay, MSH), regional (DIM- PAMIR), national (FSP) and European projects. Strong involvement in collective administrative and pedagogical tasks within the department, IECI and Paris-Saclay structures is also expected.